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10/03/2010 

En relación con la situación de la pesquería de verdel (caballa) para la flota de cerco del 
Cantábrico-Noroeste 

LA SECRETARÍA GENERAL DEL MAR CONVOCARÁ AL SECTOR PARA ANALIZAR LOS 
RESULTADOS DE LA CAMPAÑA 2010 Y PROGRAMAR LA DE 2011 CUANDO SE PRODUZCA 
EL CIERRE DE LA PESQUERÍA DE VERDEL PARA TODOS LOS SEGMENTOS DE FLOTA 

La SGM señala que esta pesquería no tiene posibilidad de reabrirse mediante la 
consecución de cuotas de otros Estados Miembros dado que el TAC fijado para la misma 
se reparte entre un número muy reducido de países. 
 
El porcentaje de participación de España en el TAC anual de caballa es el mismo desde 
su adhesión a la UE en 1986, dependiendo la cuota anual española del volumen total del 
TAC que se fija para cada ejercicio por la Unión Europea. 

La Secretaría General del Mar del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, en el 
momento en que se produzca el cierre para todos los segmentos de flota a los que se ha repartido 
cuota de caballa del Cantábrico Noroeste, convocará al sector concernido para analizar los 
resultados de la actual campaña 2010 y programar la del próximo año.  
 
La Secretaría General del Mar señala que esta pesquería no tiene la posibilidad de reabrirse 
mediante la consecución de cuotas de otros Estados Miembros dado que el TAC fijado para la 
misma se reparte entre un número muy reducido de países que ya tienen comprometidas sus 
cuotas.  
 
La Secretaría General del Mar recuerda que el porcentaje de participación de España en el TAC 
anual de caballa es el mismo desde su adhesión a la UE en 1986, dependiendo la cuota española 
anual del volumen total del TAC que se fija para cada ejercicio por la Unión Europea.  
 
En los últimos años, la SGM ha constatado un creciente interés por el stock de caballa por la flota 
y, con el objetivo de que las capturas se ajusten a la cuota disponible para España ha considerado 
necesario establecer mecanismos de gestión y, en particular, fijar los techos máximos de captura 
para las distintas flotas que llevan a cabo esta pesquería.  
 
Para ello, y tras un laborioso proceso de consultas con el sector, se aprobó la Orden Ministerial de 
27 de enero de 2010 por la que se establecen los criterios para el reparto y la gestión de la cuota 
de caballa y se regula su captura y desembarca.  
 
Para ello, la SGM tuvo en cuenta la actividad desarrollada a lo largo de un periodo suficientemente 
representativo así como la importancia socio-económica de esta pesquería en cada uno de los 
segmentos de flota implicados con la finalidad de alcanzar un reparto equilibrado entre las tres 
modalidades de pesca afectada.  
La aplicación de la Orden Ministerial ha tenido un importante reflejo en la valoración comercial de 
la especie en este ejercicio. En este sentido, el precio medio de venta en lonja ha duplicado las 
cifras del año 2009, superando también ampliamente las del año 2008.  
 
La Secretaría General del Mar al comprobar que la flota de cerco del Cantábrico-Noroeste había 
superado la cuota asignada cerró la pesquería el pasado 5 de marzo, permitiendo que los buques 
menores de 50 GT capturen una pequeña cuota en el segundo semestre de este año.  
 
Por otra parte, la SGM quiere señalar que la flota de cerco del Cantábrico-Noroeste no depende 
únicamente de esta pesquería para realizar su actividad comercial y empresarial. Así, además del 
verdel o caballa, podrá desarrollar, por primera vez en cinco años, la pesquería de la anchoa cuyo 
inicio se prevé en los próximos días.  
 
Además, podrán participar, como en años anteriores, en la pesquería del bonito del norte y en la 
del atún rojo.  
 
 
10 de marzo de 2010  
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Los barcos de artes menores agotan la 
cuota de xarda, una pesquería que ya 
está cerrada para el cerco  
E.?A. 11/3/2010  

Que la cuota de xarda (caballa) concedida a España en el Consejo de Ministros 
de Pesca de diciembre (26.000 toneladas) era insuficiente ha quedado 
suficientemente demostrado. El cerco del Cantábrico agotó en 11 días las 7.500
toneladas que tenía asignadas y ahora mantiene un paro para reclamar que se 
amplíe ese tope.

A partir de las 00.00 horas de mañana no podrán pescar xarda las 
embarcaciones de anzuelo, palangre, enmalle y artes menores, al haber 
consumido todo el porcentaje concedido. Tan solo el arrastre de litoral -que ha 
capturado el 65% de lo asignado- y los cerqueros de menos de 50 GT 
(toneladas de arqueo) podrán seguir aportando xarda al mercado, aunque la 
última modalidad citada solo podrá hacerlo a partir del segundo semestre del 
año.

Responsabilidades

Los pescadores ya han comenzado a pedir responsabilidades por un 
«desaguisado» que causará graves perjuicios a unas 1.800 embarcaciones 
gallegas, que no podrán comercializar una especie que, aunque en algunos 
casos se captura de forma accesoria, reporta importantes ingresos porque «se 
pesca cando vai cara», señala Benito González, presidente de la Federación 
Galega de Confrarías.

Lo primero que han hecho las cinco federaciones de pósitos del Cantábrico -las 
dos vascas, la de Cantabria, la de Asturias y la de Galicia- ha sido solicitar una 

Valoración       (0 votos)  
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reunión urgente a la ministra de Medio Marino, Elena Espinosa, y al secretario 
general del Mar, Juan Martín, para que expliquen por qué no negociaron en 
Bruselas una cuota acorde con la proporción que pesca su flota y para que 
ofrezcan una solución al problema.

Mientras tanto, todos los cerqueros del Cantábrico seguirán amarrados en seña
de protesta y ya han pactado un calendario de movilizaciones si esa entrevista 
no se fija de inmediato.

Y en medio de ese revuelo, el único segmento de flota que puede seguir 
pescando, el arrastre de litoral, ve peligrar lo que es suyo y reprocha al cerco 
que pretenda que el Gobierno les retire cuota para dársela a ellos. La 
organización Pescagalicia-Obarco dice no entender «como o cerco pretende 
xustificar o descalabro organizativo do sector botándolle a culpa ao arrastre, 
que empezou a campaña máis tarde e está botando ao mercado cantidades 
lóxicas, non como fixeron os cerqueiros de Guipúzcoa, que chegaron a 
desembarcar 900 toneladas nun día», explicó el secretario general de la 
entidad, Torcuato Teixeira, que aclaró que el arrastre ya salió perjudicado en el
reparto.?
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Medio Marino dice que no es posible 
conseguir más cupo de otros países 

11/3/2010  

Medio Marino adelantó ayer que reunirá al sector para analizar la campaña de 
la caballa y programar la del 2011 una vez que se cierre la pesquería para 
todos los segmentos de flota. La Secretaría General del Mar apunta en un 
comunicado que no es posible reabrir la campaña mediante el intercambio de 
cuotas con otros países, pues que el total admisible de capturas (TAC) de la 
especie es muy bajo para todos. Sostiene, además, que el cerco no depende 
solo de la caballa, sino que podrá pescar anchoa y podrán participar en la 
costera del bonito y del atún rojo.?
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El cerco exige un cupo para España de 150.000 
toneladas de caballa  
La flota de bajura mantendrá el amarre en los puertos del Cantábrico hasta que la ministra Elena Espinosa 
reciba a sus representantes  

 

AGENCIAS / REDACCIÓN | SANTOÑA / A CORUÑA La flota gallega de cerco permanecerá amarrada en 
los puertos del Cantábrico hasta que los responsables del Ministerio de Medio Ambiente Rural y Marino 
acepten reunirse con sus representantes y negociar una modificación de los topes de capturas de caballa 
asignados para 2010. Las federaciones de cofradías de pescadores de Galicia, Asturias, Cantabria y País 
Vasco decidieron ayer exigir a la ministra de Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, que reciba a sus patrones 
mayores, tras haber agotado en once días la cuota de caballa que tenía asignada para 2010 (7.500 
toneladas).  
 
Además de reclamar este "esfuerzo" a la administración para prolongar la campaña, los pescadores quieren 
que Espinosa luche para que en 2011 la CE aumente el cupo asignado a España, de 29.000 toneladas. Los 
pescadores no se han puesto de acuerdo en la cifra a reclamar, pero el representante de Galicia sugirió que 
es necesaria una cuota de 150.000 toneladas para todas las artes. La mayor cuota se la reparten Noruega, 
Irlanda e Inglaterra, mientras que las 29.000 toneladas de España representan el 8% del total.  
 
Los patrones mayores de cada federación decidieron además exigir a los presidentes de sus comunidades 
autónomas y a los responsables autonómicos de Pesca que medien ante el Ministerio para que este 
encuentro se produzca cuanto antes, según anunció el presidente de la Federación de Cofradías de 
Cantabria, Manuel Vinatea. Además, viajarán hoy a Madrid para entrevistarse con los grupos parlamentarios 
con representación en la comisión de Pesca del Congreso, que tiene convocada una sesión, para exponer la 
situación del sector.  
 
El presidente de la Federación Galega de Confrarías, Benito González, explicó que en función del resultado 
de esta reunión pondrán o no en marcha el calendario de movilizaciones previsto desde ayer.  
 
Hasta que se convoque la reunión con la ministra, los cerca de 185 barcos de cerco del norte, que podrían 
salir a faenar para pescar sardina o jurel, permanecerán amarrados en el litoral, explicaron los representantes 
de la flota.  
 
Los marineros van a pedir a la ministra que busque una fórmula para que las flotas de cerco y anzuelo (que 
también han agotado su cuota y no podrán pescar desde el día 12) puedan prolongar la costera de la caballa 
unos quince días, hasta que empiece la campaña de la anchoa en el golfo de Vizcaya. 
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Tempestad por la cuota de xarda  
La flota de cerco cantábrica, con 5 barcos asturianos, amarra tras agotar el cupo de verdel y exige una 
reunión con Espinosa  

 

Oviedo, M. J. I.  
 
La flota de cerco del Cantábrico-Noroeste, que 
cuenta en Asturias con cinco barcos, exigió ayer en 
Santoña (Cantabria) una reunión «urgente» con la 
ministra de Medio Marino, Elena Espinosa, para 
abordar la «grave» situación del sector, una vez 
agotada la cuota de xarda (verdel) asignada este 
año a los barcos de bajura. Las embarcaciones 
permanecerán amarradas hasta que se produzca el 
encuentro.  
 
Los barcos asturianos se desplazaron la pasada semana a Cantabria para pescar xarda, con la intención de 
no agotar los cupos hasta finales de marzo, cuando pensaban subir al golfo de Vizcaya para capturar anchoa. 
La sorpresa llegó el día 5, cuando el Ministerio comunicó que la cuota de xarda estaba agotada.  
 
Pablo Webler, patrón del cerquero «Nueva Emperatriz», considera «incomprensible» que la Unión Europea 
(UE) ponga restricciones a una especie que no tiene problemas de stocks. Los pescadores asturianos 
reclaman que, en todo caso, las cuotas se asignen por barcos. El cierre del caladero de xarda afecta a 385 
buques y 3.200 tripulantes.  
 
La Secretaría del Mar anunció anoche que habrá reunión con los pescadores, aunque advirtió de que no hay 
posibilidad de reabrir la pesquería. Espinosa recibirá hoy en Madrid a la nueva comisaria europea de Pesca, 
María Damanaki. 
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Xardas en la cubierta del «Nueva Emperatriz», en el Puerto de 
Santoña.  P. W. 
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Galicia presenta casi 2.500 peticiones para 
regularizar pesqueros  
Medio Marino señala que quedan pendientes de envío por la Xunta 1.522 expedientes  

 

REDACCIÓN | A CORUÑA El Ministerio de Medio Marino aseguró ayer que garantizará un tratamiento 
homogéneo y coordinado en el proceso de regularización de pesqueros y trasladará las conclusiones de la 
reunión mantenida entre responsables de este departamento y de la Xunta sobre el tratamiento de las 
solicitudes de regularización a la Administración gallega y al resto de las comunidades.  
 
Según el Ministerio, en Galicia se presentaron 2.439 solicitudes de pesqueros para su regularización, de las 
que la Secretaría General del Mar recibió 917 para la emisión del informe sobre los aspectos relativos a la 
competencia estatal y quedan pendientes de remisión por la Xunta para su informe 1.522 expedientes de 
regularización. El Ministerio trasmitirá a los gobiernos autonómicos los criterios a aplicar cuando finalice el 
proceso de regularización. 
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Igualdad en la regularización de los buques 
pesqueros  

Es el compromiso del MARM de cara al proceso 
de tramitación de las solicitudes de 
regularización de los barcos gallegos que 
ascienden a casi 2.500 de las que la Secretaria 
General del Mar ha recibido 917, mientras el 
resto todavía están pendientes. 

Madrid. 11/03/2010 
AGROCOPE  

El Ministerio de Medio Marino garantizará el tratamiento "homogéneo" y 
"coordinado" en la regularización de los buques pesqueros. 
 
El director general de Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio Gandarías, y 
el director general de Competitividad e Innovación Tecnológica de la Xunta, 
Juan Carlos Maneiro, analizaron en Madrid diversos aspectos surgidos en el 
proceso de tramitación de las solicitudes de regularización de 
buques pesqueros gallegos. 
 
Además, el MARM procederá a transmitir a las comunidades autónomas 
implicadas en el proceso de regularización de embarcaciones pesqueras los 
criterios que se aplicarán a partir de la fecha de finalización del 
mencionado proceso en lo que a los buques irregulares se refiere, recoge 
Efeagro. 
 
La Ley de 2007 estableció un proceso de regularización y actualización de 
aquellas embarcaciones de pesca cuyos datos registrales no son 
coincidentes entre el Registro de Buques y Empresas Navieras de la 
Dirección General de la Marina Mercante, y los inscritos en el Censo de la 
Flota Pesquera Operativa, dependiente del Ministerio. 
 
En este proceso de actualización de las inscripciones de los buques 
participan los ministerios de Fomento, de Medio Marino, y las comunidades 
autónomas afectadas, algunas de las cuales han prorrogado el plazo para 
la resolución del proceso en periodos que oscilan entre los seis y doce 
meses. 
 
En el caso de Galicia, fueron presentadas 2.439 solicitudes de 
embarcaciones pesqueras para su regularización, de las cuales la 
Secretaría General del Mar ha recibido 917 para la emisión del informe 
sobre los aspectos relativos a la competencia estatal, por lo que quedan 
pendientes de remisión por la Xunta para su informe 1.522 expedientes de 
regularización.  
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El FROM enseña a los escolares murcianos a cocinar 
pescado  
11.03.10 - 00:40 - EP | MURCIA. 

 

Estás en:  Murcia - La Verdad >  Noticias Economía >  El FROM enseña a los escolares murcianos a cocinar pescado

El Fondo de Regulación y Organización del Mercado de los Productos de la Pesca y Cultivos Marinos 
(FROM) está llevando a cabo en la actualidad la 'Campaña de Promoción para la Incentivación al 
Consumo de pescado entre la Población Infantil y Juvenil' que, entre otras acciones, contempla 370 
talleres en Centros educativos de toda España, incluida Murcia, con una participación de 50.000 
escolares.  

En la Región esta actuación afecta a 31 Centros y 3.147 niños de Primaria. En concreto, en la mañana de 
ayer se llevó a cabo uno de estos talleres, que contó con la presencia del director del Area de Agricultura 
y Pesca de la Delegación del Gobierno, Francisco Parrilla, y se celebró en el colegio marista 'La Merced 
Fuensanta' de Murcia.  

Con una duración de una hora, los talleres escolares se componen de una charla teórica interactiva 
impartida por monitores especializados en actividades infantiles. Acto seguido, los escolares, con edades 
comprendidas entre 8 y 12 años, forman grupos de trabajo para elaborar, en equipo, la receta presentada 
por el monitor, una ensalada de pescado con un emplatado en forma de pez. Todos los alumnos que 
participen en los Talleres Escolares del FROM son invitados a dos acciones desarrolladas por esta 
institución a nivel nacional. Por un lado el Concurso Familiar de Recetas y por el que sólo necesitan enviar
sus presentaciones de pescado a la web del Club Pezqueñines ('www.clubpezqueñines.es') pudiendo 
ganar un viaje para toda la familia al Ocenogràfic de Valencia o al Aquarium de San Sebastián. 
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(Galicia) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

Feijóo se entrevistará el viernes en Vigo con la comisaria 
europea de Pesca 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

En esta visita a Madrid y a Galicia, que se incluye en una ronda de viajes por los países comunitarios con más 
intereses en el sector pesquero, Damanaki tratará las prioridades de la presidencia española de turno de la UE y 
de la nueva legislatura comunitaria, entre las que destacan los debates sobre la reforma de la Política Pesquera 
Común (PPC). 
Así, la comisaria de Pesca llegará mañana a Madrid, donde se reunirá con la ministra española del Medio 
Ambiente, Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, y se entrevistará con representantes de la Confederación 
Española de Empresas Pesqueras, de la Federación Nacional de cofradías de pescadores y de otras
asociaciones representativas del sector mayorista, conservero y acuícola. 
El viernes, Damanaki, que ha sustituido al maltés Joe Borg como responsable europea de Pesca y de Política 
Marítima, se desplazará a Vigo, donde visitará la Agencia Europea para el Control de la Pesca, acompañada por 
el secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro. 
Allí se entrevistará con el presidente de la Xunta de Galicia, con la conselleira de Pesca y con la presidenta de 
la comisión de Pesca del Parlamento Europeo, Carmen Fraga. 
La UE ya ha empezado a discutir sobre la revisión de la PPC y Bruselas presentó un Libro Verde con las 
primeras ideas, entre ellas la necesidad de una reestructuración de la flota, pero no habrá negociaciones ni una 
decisión hasta, por lo menos, 2011. 
Ante esta visita, el director general de Relaciones Exteriores y con la Unión Europea de la Xunta, Jesús 
Gamallo, indicó a Efe que el Gobierno gallego expondrá sus pretensiones o criterios en relación con la reforma 
de la PPC. 
No en vano, continuó, "estamos hablando de la región pesquera más importante de Europa". 
En este sentido, argumentó que la PPC debe "mantener la rentabilidad para el sector, ser sostenible y garantizar 
la seguridad alimentaria en Europa con criterios de justicia y equidad". 
Asimismo, cobran también importancia otros temas vinculados con la pesca, como la incorporación de jóvenes 
al sector pesquero, la formación, el apoyo especial a las comarcas altamente dependientes de la pesca o la
lucha contra el furtivismo y la pesca ilegal, concluyó. EFE. 
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La UE acepta prohibir la venta del atún rojo ante el pe
extinción  
11.03.10 - 02:33 - EL CORREO | BRUSELAS.

 

Estás en:  Vizcaya - El Correo.com >  Noticias Economía >  La UE acepta prohibir la venta del atún rojo ante el peligro de extinción

La Unión Europea apoyará con matices la prohibición de comercializar atún rojo del océano Atlántico y del 
mar Mediterráneo, con el fin de salvar la especie de la extinción, en virtud de un acuerdo alcanzado ayer 
por los representantes permanentes de los 27 que el consejo de la UE aprobará, sin debate, en una de 
sus próximas reuniones.  

El acuerdo asume las grandes líneas de la propuesta formulada en este sentido hace tres semanas por la 
Comisión europea: los 27 piden que la entrada en vigor de la medida se retrase hasta el 1 de mayo de 
2011, dos meses después de la fecha propuesta por la Comisión. En noviembre del año en curso, el 
ICCAT (la Comisión Internacional para la Conservación de los Atunes del Atlántico), analizará la última 
evidencia científica sobre el estado de los recursos de la especie, que el comité permanente del CITES 
(Convención del Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres) deberá 
asimismo tomar en consideración. Dicho comité deberá formular una recomendación, a la luz de los 
informes científicos, sobre la conveniencia de mantener al atún rojo en la lista de especies amenazadas. 
Si tal peligro no existiera, la prohibición no se aplicaría.  

Capturas artesanales  

El Consejo respeta la excepción para las capturas artesanales de atún rojo y se compromete a explorar la 
posibilidad de facilitar ayuda financiera que alivie las consecuencias económicas de la prohibición.  

No se hacen salvedades en la decisión, sin embargo, sobre los atunes de acuicultura, de los que existen 
granjas en las costas del levante español, en Malta y en Chipre. Estos dos últimos países votarán en 
contra precisamente por la ausencia de excepciones para este tipo de producción, según constó en los 
debates de ayer. El proyecto de decisión del Consejo no menciona que, entre los damnificados por la 
medida, quepa considerar a la acuicultura.  

Existe un fuerte debate en el sector, centrado sobre todo en Francia, sobre lo acertado de las 
estimaciones que consideran al atún rojo en peligro de extinción. 

Economía

0 votos 0 Comentarios | Comparte esta noticia »

Versión móvil Hemeroteca

Clasificados 11870.com Vivienda Empleo CocheEdición: Vizcaya Ir a Edición Álava » | Personalizar | 11 marzo 2010 

Servicios

Página 1 de 1La UE acepta prohibir la venta del atún rojo ante el peligro de extinción. El Correo

11/03/2010http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20100311/economia/acepta-prohibir-venta-atun-20100311.html



~ 

Público.es 

La UE apuesta por salvar al atún rojo 
Los 27 apoyarán la propuesta de vetar el comercio internacional de la especie en peligro 
DANIEL BASTEIRO - Bruselas - 10/03/2010 22:00 

 
La Unión Europea defenderá, desde el sábado en Doha (Qatar), prohibir el comercio internacional del atún rojo, una 
especie que pescan mayoritariamente barcos europeos para exportar después hasta el 80% de las capturas a Japón. El 
atún rojo, muy apreciado por los amantes del sushi y el sashimi, será el tema central de la reunión de la Convención
sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas (CITES), donde la postura europea es vista como 
determinante. La prohibición de la venta internacional se traducirá indirectamente en la reducción de la pesca, que en su 
modalidad artesanal podrá seguir practicándose, según el acuerdo alcanzado ayer por los embajadores de los 27. 

La UE no pretende que el veto entre en vigor inmediatamente, sino sólo en mayo de 2011 y únicamente si el nuevo 
mapa de la población de atunes que nadan sobre todo en aguas mediterráneas y atlánticas confirma en noviembre que 
la especie sigue al borde del colapso. 

Según ICCAT, la Comisión Internacional para la Conservación del Atún Rojo responsable de los informes, la población 
de esta especie se ha reducido un 74% en los últimos 50 años. Por ello, diversas organizaciones ecologistas 
reaccionaron con alivio a la decisión europea. "Este apoyo coloca a Europa junto a otros países, como EEUU, que ya se 
han dado cuenta de que prohibir el comercio es la única medida para preservar el stock atlántico", dice Xavier 
Pastor, director ejecutivo de Oceana para Europa. Sin embargo, esta ONG lamenta que se hayan hecho algunas 
excepciones, pedidas entre otras por la ministra española, Elena Espinosa, empañando una voluntad que no debería 
admitir concesiones al sector pesquero. 

Tres mil empleos en España 

De las 13.500 toneladas de cuota mundial para este año, a la UE corresponden 7.000, dentro de las cuales se 
encuentran las 2.525 españolas. El Ministerio de Medio Ambiente, Rural y Marino, cifra en casi 3.000 los empleos 
directos asociados a la pesca de atún rojo y algunas fuentes elevan hasta los 4.000 el número de puestos de trabajo 
indirectos implicados. 

España aprobó finalmente la prohibición gracias a las excepciones logradas, que protegen a buena parte del sector. 
Además, Espinosa espera lograr compensaciones financieras en caso de que el veto obligue a pescadores andaluces o 
catalanes a cambiar de ocupación. Italia y Francia, países con pesqueros afectados, apoyaron también el veto, mientras 
que Malta se opuso en solitario. Suecia y Austria optaron por la abstención.  
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El sector pesquero, vendido a los intereses 
ecologistas  

No existe base científica alguna para apoyar la 
inclusión del atún rojo en CITES y las 
excepciones proclamadas por los Veintisiete 
suponen una "trampa inaceptable" para "salvar 
la cara de los gobiernos". Su veto pondrá en 
juego 2.300 empleos directos 

Madrid. 11/03/2010 
Rose Mary Acedo  

La Confederación Española de Pesca (CEPESCA) y la Asociación de 
Cerqueros Españoles han manifestado su rotunda oposición y condena a la 
decisión adoptada ayer por la Unión Europea respecto al atún rojo, porque 
"carece de rigor científico, ignora las recomendaciones de sus órganos 
especializados, es drástica, desproporcionada y supone un toque de gracia" 
para las Organizaciones Regionales de Pesca, competentes para la gestión 
de pesquerías, particularmente contra la Comisión Internacional para la 
Conservación del Atún del Atlántico (ICCAT). 
 
En opinión del secretario general de CEPESCA, Javier Garat, es una de las 
decisiones "más graves y lesivas" para el sector, de las adoptadas por la 
UE en los últimos años y sienta un "nefasto precedente", al haber primado 
los intereses políticos y la presión medioambientalista, "sin base 
científica", frente a los intereses de un sector de vital importancia 
socioeconómica y que desarrolla una pesquería "responsable y sostenible 
desde hace muchos años". 
 
En la misma línea, se muestra la Asociación de Cerqueros Españoles, que 
no entiende la decisión "ambigua y discriminatoria", un "sí condicionado", 
que, en su opinión, atenta contra los principios fundamentales del tratado 
de la UE(Artículo 34.2 Tratado CE), ya que discrimina a unas artes 
frente a otras sin tener en cuenta el riguroso cumplimiento de la flota 
española del Plan de recuperación. 
 
Su inclusión en CITES pondrá en juego la supervivencia de más de 2.300 
empleos directos que trabajan en las cuatro almadrabas operativas y en 
los 195 barcos españoles de palangre de superficie, de caña y línea y de 
cerco implicados en la captura del atún rojo, así como la de muchos 
pueblos que dependen de esta pesquería, según datos de CEPESCA. 
 
En este sentido, el sector pesquero demanda de la Unión Europea 
"coherencia" en sus políticas y seguridad jurídica para su actividad. "No se 
puede dejar en manos de una Convención sin capacidad de evaluación 
ni control, la gestión de una especie tan vulnerable e importante como el 
atún rojo porque en lugar de contribuir a su conservación están 
favoreciendo su extinción, dejando que flotas de países que no cumplirán 
con CITES sigan pescando descontroladamente esta especie", añade Garat. 
 
Respecto a las excepciones propuestas (esperar a ICCAT; que se excluya la 
flota artesanal; y que se estudie un apoyo económico para el sector 
afectado), considera que son una "trampa inaceptable, aprobadas para 
intentar salvar la cara de los gobiernos frente a sus respectivos sectores 
pesqueros".  
 
Pensar que el Comité Permanente de CITES vaya a dar el visto bueno al 
trabajo de ICCAT una vez que se conozca su evaluación sobre la evolución 
del stock de atún rojo y los resultados de su plan de recuperación, que se 
conocerán en noviembre de 2010, "no es más que un brindis al sol, ya que 
una vez que se meta el atún rojo en CITES no habrá manera de 
sacarlo, por más que lo intente la UE". 
 
En cuanto a la exclusión de la flota artesanal, "ni siquiera han sido capaces 
de concretar su definición". 
 
No obstante, el sector pesquero español apuesta "por el rigor científico en 
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la toma de decisiones" que afecten a la gestión de los recursos pesqueros, 
y reclamará el cumplimiento de las recomendaciones del Comité Científico 
de la Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico 
(SCRS-ICCAT), máxima autoridad científica sobre esta especie, que ya 
concluyó en octubre de 2009 que no se cumple ninguno de los tres 
criterios biológicos de inclusión de la especie en el Apéndice I de 
CITES. 
 
Asimismo, lamenta que también los estados miembros hayan ignorado el 
informe del Comité Científico, Técnico y Económico de la Pesca (CCTEP) de 
la Unión Europea, que claramente afirmaba que el atún rojo no está en 
peligro de extinción, así como las recomendaciones del panel asesor de 
expertos independientes convocado por la Organización de las Naciones 
Unidas (FAO) y CITES el pasado mes de diciembre de 2009, que  concluían 
que "no alcanzó consenso sobre la propuesta de incluir en el Apéndice I de 
la CITES el atún rojo del Atlántico". 
 
Garat insiste en que el sector pesquero español dedicado al atún rojo 
apuesta por una pesca "sostenible y respetuosa" con este preciado 
recurso y la prueba es el "escrupuloso cumplimiento" que hacen del 
duro y estricto Plan de Recuperación de ICCAT, "un plan que se ha 
manifestado eficaz en sus objetivos y riguroso en el control y cumplimiento 
y que ya ha provocado que se realice un gran esfuerzo y sacrificio por 
parte de nuestros armadores".  
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por parte de personal experto, con criterios de tamaño y frescura, para finalmente elegir e identificar las mejores 
piezas. 
EFE 
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(Comunidad Autonómica Vasca) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

Sector pesquero vasco se compromete a identificar bonito del 
norte de calidad 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

A través de una nota, la Fundación Kalitatea ha explicado que los arrantzales se reunieron el lunes junto al 
viceconsejero de Pesca del Gobierno Vasco, Jon Azkue, y responsables de la citada fundación, que otorga las 
certificaciones de calidad alimentaria, para analizar la situación de la venta de bonito, ante la llegada a los 
mercados vascos de otras especies de túnidos. 
Así, los miembros del Comité Profesional del Bonito del Norte y Atún con certificación de Eusko Label se han 
comprometido a "reforzar la línea mantenida en los últimos años" de identificar con el distintivo Eusko Label el 
mayor número de piezas posibles que cumplan el reglamento. 
De esta manera, "se trata de defender la labor de los arrantzales de Euskadi" y que "el bonito y el atún salgan al 
mercado diferenciados" porque en las últimas temporadas "está entrando mucho pescado de fuera que en 
ocasiones se está vendiendo como si fuera de aquí, y eso está haciendo mucho daño al sector pesquero", 
según han denunciado las cofradías. 
Con ese objetivo, el sector ha defendido buscar un sistema identificativo más fácil y rápido de colocar en el 
momento de la descarga del pescado y en ese foro se ha acordado seguir estudiando la forma de mecanizar el
sistema. 
Además, el sector, por unanimidad, ha reclamado al Gobierno que impulse la implantación de la certificación de 
la pesquería del bonito del norte capturado por los arrantzales vascos con Ecoetiquetado-Certificado de pesca 
sostenible (MSC). 
En la reunión se estudió también la situación del atún rojo ya que este año la pesquería de esta especie va a 
sufrir una reducción de la cuota de captura del 40 por ciento. 
El bonito del norte y el atún rojo o cimarrón con Eusko Label son pescados de alta calidad capturados por 
barcos del País Vasco, de uno en uno sin redes, con artes de pesca tradicionales, que aseguran la calidad del
pescado, garantizan la sostenibilidad de los caladeros y el mantenimiento de los recursos marinos. 
La Fundación Kalitatea ha indicado que en los puertos pesqueros vascos, en el mismo momento de la descarga, 
se seleccionan los ejemplares por parte de personal experto, con criterios de tamaño y frescura, para finalmente 
elegir e identificar las mejores piezas. 
EFE 
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daron que la pesca comenzase a partir del 1 de marzo y que esté segmentada según modalidades de cerco o 
pelágicas. EFE-Cantabria 
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(Cantabria) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

El Parlamento Vasco pide vigilancia de la anchoa de fuera del 
Cantábrico 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

Todos los grupos de la Cámara han apoyado una enmienda transaccional a una iniciativa original del PP en la 
que piden además que en los mercados se diferencie la anchoa pescada fuera del Cantábrico de la que captura 
la flota vasca. 
El acuerdo pide al Ejecutivo vasco que adopte las medidas de vigilancia necesarias para que la anchoa 
proveniente de Francia "no sea superior a la cuota adjudicada a este país". 
La resolución de la Cámara insta al Gobierno a que su política pesquera tenga como referencia "ineludible" los 
informes científicos y que en su labor inspectora y de control mantenga una coordinación con los mecanismos 
con los que cuenta la Administración del Estado, "con el fin de que se cumplan los límites de pesca admitidos". 
A finales del pasado mes de febrero, también en el Parlamento Vasco, la consejera de Pesca, Pilar Unzalu, 
aseguró que el Gobierno Vasco permanecerá vigilante para que la flota francesa no pesque anchoa en el
Cantábrico antes del mes de junio, fecha a partir de la cual pueden salir a faenar los barcos galos, según el 
acuerdo alcanzado con los pescadores vascos. 
Este acuerdo se adoptó después de que la Unión Europea permitiese reabrir el caladero de anchoa del 
Cantábrico, cerrado desde 2005 a la pesca por la baja población de esta especie en la zona. 
Los ministros de Pesca de la UE acordaron el 15 de diciembre del año pasado una cuota anual de 7.000 
toneladas de anchoa, que se repartirán España, 5.400, y Francia, 1.600, y que será revisable a finales de junio, 
tras la publicación de los informes de primavera sobre las existencias de ese pez. 
Aunque la UE acordó oficialmente que la veda terminase el 1 de enero, los sectores y los gobiernos de España 
y Francia acordaron que la pesca comenzase a partir del 1 de marzo y que esté segmentada según 
modalidades de cerco o pelágicas. EFE-Cantabria 

Corresponsales ABCD Empresa F1 Vela NBA Mujer Hoy Naturaleza Viajar Hoyvino.com

Jueves, 11 de Marzo de 2010
Madrid -2.3 8.3 Clasificados 11870.com Más servicios

Inicio España Opinión Internacional Economía Sociedad Cultura Ciencia/Tecnología Medios & Redes Deportes

Autonomías Madrid Cataluña Comunidad Valenciana Castilla y León Canarias Galicia Sevilla Toledo Córdo

Página 1 de 1El Parlamento Vasco pide vigilancia de la anchoa de fuera del Cantábrico - ABC.es ...

11/03/2010http://www.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=305494



 

adn » economia  

Cepesca pide a la CE que mantenga los acuerdos 
pesqueros con terceros países 
La Confederación Española de Pesca (Cepesca) ha trasladado a la presidenta de la 
Comisión de Pesca del Parlamento Europeo, Carmen Fraga, la importancia de defender 
el mantenimiento de los acuerdos pesqueros con terceros países para asegurar el 
futuro de una flota principalmente de arrastre, informó hoy la patronal. 
Europa Press , MADRID | 10/03/2010 - hace 18 horas | comentarios | +0 -0 (0 votos) 

En un comunicado, Cepesca indicó que la supervivencia este arte depende "exclusivamente" de la existencia de 
acuerdos y cuyo papel es "fundamental" en el tejido socio-económico de zonas altamente dependientes de la pesca 
en Galicia, Canarias o Andalucía. 

En dicha reunión, ambas partes analizaron la situación de los dos acuerdos que afectan a la flota de arrastre 
española que se dedica a la captura de marisco y de cefalópodos, a la flota de palangre de fondo dirigida a la 
palometa y merluza negra y la flota de arrastre dirigida a la merluza negra, como son Mauritania y Guinea Bissau y el 
acuerdo que también afecta a flotas artesanales, principalmente de cerco y de palangre de fondo, como es 
Marruecos. 

En este sentido, Cepesca resaltó que, si bien algunos aspectos de los acuerdos actualmente en vigor podrían 
mejorarse, los beneficios que reportan tanto para los terceros países como para la flota comunitaria justifican el 
mantenimiento, reforzamiento e impulso de los mismos. 

"Actualmente cerca de 87 buques arrastreros congeladores de marisco, buques cefalopoderos y buques dirigidos a la 
pesquería de especies demersales dependen directamente de los acuerdos que la Unión Europea viene firmando con 
esos países, en los que se establecen sus posibilidades de pesca a cambio de la contrapartida financiera que 
conlleva el acceso al recurso y la contribución a la cooperación y desarrollo de estos países", argumentó el secretario 
general de Cepesca, Javier Garat. 
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 Cepesca apuesta por mantenimiento, renovación firma de nuevos 
acuerdos pesqueros terceros paises    

 10-03-2010 

 

Cepesca ha resaltado la importancia de mantener estos acuerdos durante un encuentro celebrado en su 
sede de Madrid con la Presidenta de la Comisión de Pesca del Parlamento Europeo, Carmen Fraga 
 
Cepesca ha resaltado la importancia de mantener estos acuerdos durante un encuentro celebrado en su 
sede de Madrid con la Presidenta de la Comisión de Pesca del Parlamento Europeo, Carmen Fraga, al que 
han asistido los Vicepresidentes de Cepesca, el Secretario General, las Secretarias Generales Adjuntas, así 
como representantes de las asociaciones OP-ANACEF y ANAMAR. 
 
En esta ocasión, se han analizado los Acuerdos de Asociación Pesquera (AAP) que afectan a la flota de 
arrastre (Mauritania y Guinea Bissau) y a la flota tanto de arrastre como artesanal (Marruecos). En una 
próxima reunión se abordarán los AAP “atuneros”, que afectan a la flota de cerco congeladora y a la de 
palangre de superficie.  
 
Se ha abordado la preocupación existente en la flota que faena en el mediterráneo ante la próxima 
entrada en vigor de las medidas técnicas contempladas en el Reglamento Comunitario del Mediterráneo.  
 
La Confederación Española de Pesca (Cepesca) ha trasladado a la Presidenta de la Comisión de Pesca del 
Parlamento Europeo, Carmen Fraga, la importancia de defender el mantenimiento de los acuerdos 
pesqueros con terceros países para asegurar el futuro de una flota principalmente de arrastre cuya 
supervivencia depende exclusivamente de la existencia de los mismos y cuyo papel es fundamental en el 
tejido socio-económico de zonas altamente dependientes de la pesca en Galicia, Canarias o Andalucía.  
 
En dicha reunión, ambas partes han analizado en detalle la situación de los dos acuerdos que afectan a la 
flota de arrastre española que se dedica a la captura de marisco y de cefalópodos, a la flota de palangre 
de fondo dirigida a la palometa y merluza negra y la flota de arrastre dirigida a la merluza negra, como 
son Mauritania y Guinea Bissau y el acuerdo que también afecta a flotas artesanales, principalmente de 
cerco y de palangre de fondo, como es Marruecos.  
 
Cepesca ha resaltado que, si bien algunos aspectos de los acuerdos actualmente en vigor podrían 
mejorarse, sobre todo las condiciones técnicas de los mismos, los beneficios que reportan dichos acuerdos 
tanto para los terceros países como para la flota comunitaria justifican el mantenimiento, reforzamiento e 
impulso de los mismos.  
 
El Secretario General de Cepesca, Javier Garat, ha recordado las conclusiones del Consejo CE de 19 de 
julio de 2004 en las que claramente se establece la voluntad de los Estados Miembros de la UE de 
mantener los acuerdos pesqueros con países terceros como parte fundamental de la Política Común 
Pesquera.  
 
Javier Garat ha explicado que “actualmente cerca de 87 buques arrastreros congeladores de marisco, 
buques cefalopoderos y buques dirigidos a la pesquería de especies demersales dependen directamente de 
los acuerdos que la Unión Europea viene firmando con esos países, pues en ellos se establecen sus 
posibilidades de pesca a cambio de la contrapartida financiera que conlleva no sólo el acceso al recurso 
sino también la contribución a la cooperación y desarrollo de estos países”.  
 
La desaparición de acuerdos como los de Angola, Senegal, Mozambique, Gabón o Costa Marfil ha obligado 
a la flota de arrastre, como única salida para poder continuar con su actividad, a utilizar licencias privadas 
que, en muchos casos, suponen una inseguridad jurídica mayor.  
 
Para el Director Gerente de la Organización de Productores Asociación Nacional de Buques Cefalopoderos 
(OP-ANACEF), Jose Ramón Fontán, “el mantenimiento de los acuerdos pesqueros con terceros países es 
un compromiso heredado y asumido por la UE cuando España se incorporó en el año 1986, ya que 
entonces el Estado español tenía suscritos 23 acuerdos bilaterales con países terceros para faenar en sus 
aguas”.  
 
El Director Gerente de la Asociación Nacional de Armadores de Buques Congeladores de Pesca de Marisco 
(Anamar), José Suero, ha incidido en que “en el caso de los tres acuerdos más importantes para la flota 
arrastrera, Guinea Bissau, Mauritania y Marruecos, los Estados ribereños tienen interés en que se 
renueven los acuerdos pesqueros con la Unión Europea por los beneficios que obtienen de los mismos”.  
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Por su parte, la Presidenta de la Comisión de Pesca del Parlamento Europeo, Carmen Fraga, ha mostrado 
su compromiso a fomentar y abrir el diálogo entre todas las partes implicadas en el debate sobre el futuro 
de los acuerdos de pesca con terceros países, desde las administraciones de los Estados miembros 
interesados, de los países ribereños, el sector pesquero y ONGs, en el seno del Parlamento Europeo para 
buscar marcos de acuerdo al respecto.  
 
Fraga ha insistido además en la importancia que adquiere el Parlamento Europeo en la toma de decisiones 
del Ejecutivo Comunitario tras la entrada en vigor del Tratado de Lisboa que establece el mecanismo de 
codecisión con esta Institución parlamentaria en lo referente a todas las políticas económicas europeas, 
entre ellas la pesca.  
 
En el marco de la renovación de los acuerdos de pesca, la Confederación también ha insistido en la 
importancia de reforzar la cooperación con los terceros países, mejorar las condiciones técnicas para 
conseguir un mayor nivel de utilización, garantizar el mismo control a todas las flotas que faenan en aguas 
de estos terceros países, mejorar el seguimiento por parte de la Comisión, incrementar el asesoramiento 
del sector pesquero en las negociaciones, suprimir la cláusula de exclusividad y, cómo no, fijar los 
mecanismos necesarios para garantizar que la contrapartida financiera prevista en los Protocolos se 
destine realmente a lo previsto en los mismos, es decir, a fomentar una verdadera cooperación al 
desarrollo de los terceros países, asegurando una pesca responsable en sus aguas, desarrollando la 
industria pesquera local, mejorando las infraestructuras portuarias y potenciando los mecanismos de 
control de la pesca y de la investigación en sus caladeros.  
 
De cara a las próximas fechas de renovación de los protocolos de pesca de Guinea Bissau y Mauritania, 15 
de junio de 2011 y 31 de julio de 2012, Cepesca manifiesta su total apoyo al Gobierno español en su 
compromiso e interés en renovar ambos protocolos.  
 
Por último y, en lo que se refiere a las medidas técnicas del Mediterráneo que entrarán en vigor a partir 
del próximo 31 de mayo de acuerdo a lo establecido en el Reglamento Comunitario de medidas de Gestión 
del Mediterráneo, Cepesca ha solicitado a la Presidenta de la Comisión de Pesca del Parlamento Europeo 
su apoyo para realizar las gestiones pertinentes encaminadas a retrasar su entrada en vigor hasta que se 
lleven a cabo los estudios que permitan evaluar de manera concluyente los resultados de aplicación de 
dichas medidas.  
 
También se ha solicitado una revisión de la talla mínima del voraz en el Mediterráneo, equiparándola a la 
establecida en el Atlántico, de manera que se autorice además de la talla de los 33 centímetros, el peso de 
350 gramos.  
 
Cepesca es la organización empresarial de ámbito nacional más representativa de la Unión Europea y 
agrupa a 47 asociaciones de armadores, 1.600 empresas y 1.937 buques pesqueros, tanto de bajura como 
de altura. Entre sus objetivos, la Confederación persigue mejorar la competitividad de las empresas 
pesqueras, apostar por la formación de las tripulaciones y el relevo generacional, promover el desarrollo 
de una pesca responsable y sostenible y luchar contra la pesca ilegal.  
 
Fuente: Cepesca  
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P. C. | MADRID 
El Gobierno se ha tenido que remangar y ponerse a negociar con las autoridades de las Islas Seychelles para que dejen entrar 
en el país las armas de gran calibre 12.70, claves para una defensa adecuada de los atuneros. La negativa de este país a 
facilitar el embarque de este armamento para que pueda ser usado por los agentes de la seguridad privada y el aumento de la 
ofensiva pirata, han obligado al Gobierno a entrar en una negociación directa, según han confirmado a ABC fuentes del sector 
pesquero. 

Este es uno de los temas abordados ayer en la reunión que mantuvieron los armadores con representantes del Ministerio de 
Defensa, en la que se repasaron los temas pendientes, entre los cuales se encuentra la negativa de entrada de armas, que 
sigue sin solucionarse. El hecho de que la actual situación se vaya demorando, ha tenido como consecuencia que una 
delegación del Gobierno mantenga una reunión con las autoridades de las Seychelles. 

Aunque los resultados todavía no son tangibles, las fuentes del sector consultadas por ABC se han mostrado satisfechas por 
las explicaciones del Gobierno y consideran «positiva» la negociación. 

Por otra parte, y en relación al coste de la seguridad privada, con el que el Gobierno se comprometió a financiar en octubre de 
2009 en un 25 por ciento, ABC ha podido saber que el Ministerio de Agricultura y Pesca se encuentra elaborando un Real 
Decreto que fije las condiciones en que se realizaría esta aportación. Hay que recordar que el Gobierno tenía problemas a la 
hora de buscar la fórmula por medio de la cual se procedería a este pago. 

Seychelles y el Ejecutivo negocian para embarcar 
armas de gran calibre en los atuneros  
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El 'Sakoba' está en manos de piratas somalíes 

El buque secuestrado en el Índico es propiedad de un 
empresario español 

La empresa East Africa Deep Fishing, propietaria del 'Sakoba', el pesquero comandado por un 
capitán español que ha sido secuestrado en el Índico, es española en un 99,9%. Así lo constata el 
documento de constitución de la sociedad, al que ayer tuvo acceso EL MUNDO en el Registro 
Mercantil de Kenia, una institución pública que ofrece información sobre las empresas kenianas a 
cualquier ciudadano, y que señala que casi la totalidad de las acciones de la empresa está en manos 
del gallego José González. 

La titularidad española de la empresa que constata el documento se da de bruces con la 
información aportada anteayer por el Gobierno español, que aseguró que la "única" vinculación 
entre España y el pesquero secuestrado consiste en que el capitán es "un portugués 
nacionalizado español" y con residencia en Vigo. El Ejecutivo indicó que su acción se limitará 
en esta ocasión a dar ayuda consular al capitán español, a diferencia de la plena implicación y 
dedicación que tuvo en secuestros anteriores. 

En el documento legal consultado por EL MUNDO, consta que el capital de la empresa está 
dividido en 1.000 acciones, de las cuales 999 pertenecen a José González y una a Naum 
Jechirchir Tororei, socia keniana del gallego que al parecer reside en Mombasa, en la costa de 
Kenia, donde también se encuentran las oficinas de East Africa Deep Fishing. 

Joana Socías | Nairobi 

Actualizado jueves 11/03/2010 05:48 horas
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El embajador en Kenia inicia gestiones para 
resolver el secuestro del ´Sakoba´  
El diplomático contacta con el Gobierno keniata para recabar información que permita liberar el buque de 
patrón gallego. La OTAN amplía hasta 2012 su misión en el Índico 

 

REDACCIÓN | VIGO / MADRID El embajador 
español en Kenia ha iniciado ya gestiones ante el 
Gobierno de ese país para recabar toda la 
información necesaria para "resolver cuanto antes" 
el secuestro por piratas somalíes del palangrero 
Sakoba, cuyo capitán reside en Vigo y que cuenta 
con una tripulación de otras 15 personas, todas 
africanas, además de un polaco.  
 
El propio ministro de Exteriores, Miguel Ángel 
Moratinos, confirmó ayer que el embajador español 
en el país africano -donde está ubicada la armadora 
del buque secuestrado, East Africa Deep Fishing- 
había podido hablar ya con el ministro de Exteriores 
de Kenia sobre el secuestro y que aunque el caso del Sakoba no es similar al del Alakrana, "como en todos 
los casos en los que un español se encuentre en una situación así, el Gobierno le prestará toda la asistencia 
consular necesaria para lograr su liberación".  
 
Moratinos explicó también que el Sakoba, de pabellón keniata y propiedad de Ghana, fue abordado en la 
noche del 4 al 5 de marzo cuando navegaba en aguas de Tanzania a 180 millas de la costa. Fuentes de su 
ministerio señalaron ayer que "no consta" la situación actual de la tripulación ni del barco.  
 
Desde Exteriores también se indicó que el servicio de asistencia consular, como ocurre en situaciones 
similares, asume el contacto y la atención a las familias de los secuestrados.  
 
Mientras, la empresa comercializadora de las capturas del buque, la gallega Sakald Pesca, declinó ayer con 
un escueto "sin comentarios" ofrecer cualquier información sobre la situación del buque, su tripulación o sus 
familiares.  
 
El Consejo del Atlántico Norte, máximo órgano de decisión de la OTAN, aprobó ayer ampliar hasta finales de 
2012 la misión de lucha contra la piratería en aguas de Somalia. El mandato de la misión actual expiraba en 
agosto de este año.  
 
La decisión se tomó tras comprobar que la misión está contribuyendo a "aumentar la seguridad de los barcos" 
que navegan en la zona y a "reducir el índice de éxito de los piratas", señaló el portavoz de la OTAN, quien 
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también explicó que a pesar de que en 2009 aumentó el número de ataques respecto a 2008, se redujo en un 
40% su éxito. Como parte de la misión de la OTAN, una flota de cinco buques -un británico, un 
norteamericano, un italiano, un turco y un griego- llegarán a la zona del golfo de Adén mañana para 
reemplazar a la que se encuentra en estos momentos desplegada.  
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La Voz

VIGO | El embajador español para 
Kenia y Somalia, Nicolás Martín 
Cinto, ha iniciado contactos di-
plomáticos con ambos Gobier-
nos para consensuar el esque-
ma de negociación con vistas a 
intentar la liberación del palan-
grero keniano Sakoba. El buque 
tiene capitán hispano-luso, Ma-
nuel María Ferreira, que reside 
en Vigo, y las capturas que reali-
za se comercializan a través de la 
empresa Sakald Pesca, que ope-
ra desde el muelle pesquero vi-
gués de O Berbés. Fuentes di-
plomáticas españolas afi rmaron 
que el Ministerio de Exteriores 
ha puesto en marcha un proto-
colo de actuación desde el mis-
mo momento en que tuvo cono-
cimiento del suceso.

El Sakoba, secuestrado por pi-
ratas somalíes, podría haber lle-
gado ya o lo hará en las próximas 
horas a la zona de fondeo fren-
te a las costas somalíes. Desde 
allí se iniciará un nuevo episo-
dio de negociación para acceder 
a su puesta en libertad. El pun-
to de fondeo en la costa somalí 
depende, al parecer, de la tribu 
que haya protagonizado el se-
cuestro del palangrero, arriman-
do por tanto el buque hacia una 
zona u otra de las playas.

Según confi rmó el Ministerio 
español de Asuntos Exteriores 
y Cooperación, el embajador en 
ambos países, quien ya participó 
en las negociaciones de las libe-

raciones de los atuneros Playa 
de Bakio y Alakrana, tendrá un 
papel, en este caso, secundario, 
ya que cederá el protagonismo al 
Gobierno de Kenia, país del que 
es el pabellón del palangrero se-
cuestrado. Esto es una norma en 
el derecho internacional. 

No obstante, las autoridades 
diplomáticas españolas perma-
nentes en la zona están dispues-
tas a «cooperar en todo momen-
to» con el Ejecutivo africano en 
todo lo que sea necesario para 
la liberación del palangrero ke-
niano. Entre la tripulación de la 
nave, compuesta por 16 perso-
nas, solo hay un ciudadano es-
pañol, que es el capitán. El res-
to son de diversos países africa-
nos y un ciudadano polaco, que 
es el jefe de máquinas.

El Ministerio de Asuntos Ex-
teriores puntualizó pocos deta-
lles más sobre lo ya conocido y 
difundido hasta el momento, y 
confi rmó que no se trata de un 
buque español y, por tanto, no 
dispone de información directa 
sobre la nave. De hecho, fuentes 
de ese departamento aseguran 
que desconocen dónde se en-
cuentra el barco y en qué estado 
se hallan sus tripulantes.

Según su versión, el palangre-
ro fue capturado a unas 400 mi-
llas al nordeste de Tanzania; es 
decir, lejos de la zona habitual 
de apresamientos de los piratas 
somalíes. Con todo, no ha tras-
cendido nada más sobre la tri-
pulación ni sobre las intenciones 
de los secuestradores, en tanto 
que podrían, según distintas ver-

siones, pedir un rescate o usar 
la nave como base para abordar 
nuevos barcos, bajo el disfraz de 
nave de pesca que faena en la zo-
na, como ha alertado la Ofi cina 
Marítima Internacional.

En este sentido, el segundo 
punto de contacto con la tripu-
lación, al margen de Asuntos Ex-
teriores, que sería a través de la 
propia armadora o de la comer-
cializadora de pescado en Vigo, 
no ha aportado tampoco infor-
mación alguna sobre la situación 
del palangrero. Se ha levantado 
un muro de silencio en torno al 
asunto. Desde la comercializa-
dora viguesa de los productos 
del Sakoba se declinó ofrecer 
más información sobre el asun-
to, que se resumió en un «sin co-
mentarios». 

España inicia contactos con Kenia 
y Somalia para liberar el «Sakoba»

El palangrero capturado por los piratas podría estar cerca del punto de fondeo, desde donde se tratará su liberación

Exteriores desconoce 
dónde está el barco 
keniano y en qué 
estado se encuentra 
su tripulación

Efe

BRUSELAS | La OTAN deci-
dió ayer extender su misión 
contra la piratería en aguas 
somalíes hasta fi nales del 
2012, con rotaciones de gru-
pos navales, de forma que la 
presencia de buques milita-
res sea continua. La misión 
«está realizando una contri-
bución demostrable en el au-
mento de la seguridad de la 
navegación», explicó el por-
tavoz de la Alianza Atlántica, 
James Appathurai.

La extensión de la opera-
ción fue aprobada por el Con-
sejo del Atlántico Norte, má-
ximo órgano decisorio de la 
OTAN, tras evaluar los resul-
tados de las operaciones con-
tra la piratería en aguas pró-
ximas a Somalia.

El número de ataques de los 
piratas aumentó en el 2009 
respecto a los del 2008, pero 
el índice de éxito de los ata-
ques bajó en un 40%, destacó 
el portavoz. También recordó 
que los buques que navegan 
por la zona emplean cada vez 
más el corredor internacional 
trazado en el golfo de Adén y 
aplican a bordo las recomen-
daciones de seguridad.

La OTAN, además, manten-
drá las rotaciones de sus gru-
pos navales de forma que no 
haya «vacíos» entre los gru-
pos navales que realizan 
las misiones, explicó. Pre-
cisamente, el grupo naval 
permanente 2 de la OTAN 
(SNMG 2) tomará el relevo 
mañana para un período de 
seis meses, añadió Appathu-
rai. Este nuevo grupo marí-
timo está formado por cin-
co buques de las marinas de 
Reino Unido, Italia, EE. UU., 
Grecia y Turquía.

La OTAN extiende 
su misión contra la 
piratería en aguas 
somalíes hasta 
finales del 2012

Las capturas del «Sakoba» se comercializan a través de una empresa —en la imagen— del puerto de Vigo | M. MORALEJO

nos de 50 GT (toneladas de ar-
queo) podrán seguir aportando 
xarda al mercado, aunque la úl-
tima modalidad citada solo po-
drá hacerlo a partir del segun-
do semestre del año. 

Responsabilidades
Los pescadores ya han comenza-
do a pedir responsabilidades por 
un «desaguisado» que causará 
graves perjuicios a unas 1.800 
embarcaciones gallegas, que no 
podrán comercializar una espe-
cie que, aunque en algunos ca-
sos se captura de forma acceso-
ria, reporta importantes ingre-
sos porque «se pesca cando vai 
cara», señala Benito González, 
presidente de la Federación Ga-
lega de Confrarías. 

Lo primero que han hecho 
las cinco federaciones de pósi-
tos del Cantábrico —las dos vas-
cas, la de Cantabria, la de Astu-
rias y la de Galicia— ha sido so-
licitar una reunión urgente a la 
ministra de Medio Marino, Ele-
na Espinosa, y al secretario ge-
neral del Mar, Juan Martín, pa-
ra que expliquen por qué no ne-
gociaron en Bruselas una cuota 
acorde con la proporción que 
pesca su fl ota y para que ofrez-
can una solución al problema. 

Mientras tanto, todos los cer-
queros del Cantábrico seguirán 
amarrados en señal de protesta y 
ya han pactado un calendario de 
movilizaciones si esa entrevista 
no se fi ja de inmediato.

Y en medio de ese revuelo, el 

único segmento de fl ota que 
puede seguir pescando, el arras-
tre de litoral, ve peligrar lo que 
es suyo y reprocha al cerco que 
pretenda que el Gobierno les re-
tire cuota para dársela a ellos. La 
organización Pescagalicia-Obar-
co dice no entender «como o 
cerco pretende xustifi car o des-
calabro organizativo do sector 
botándolle a culpa ao arrastre, 
que empezou a campaña máis 
tarde e está botando ao merca-
do cantidades lóxicas, non co-
mo fi xeron os cerqueiros de Gui-
púzcoa, que chegaron a desem-
barcar 900 toneladas nun día», 
explicó el secretario general 
de la entidad, Torcuato Teixei-
ra, que aclaró que el arrastre ya 
salió perjudicado en el reparto.

E. A. 

REDACCIÓN | Que la cuota de xar-
da (caballa) concedida a Espa-
ña en el Consejo de Ministros 
de Pesca de diciembre (26.000 
toneladas) era insufi ciente ha 
quedado sufi cientemente de-
mostrado. El cerco del Cantá-
brico agotó en 11 días las 7.500 
toneladas que tenía asignadas y 
ahora mantiene un paro para re-
clamar que se amplíe ese tope. 

A partir de las 00.00 horas de 
mañana no podrán pescar xar-
da las embarcaciones de anzue-
lo, palangre, enmalle y artes me-
nores, al haber consumido to-
do el porcentaje concedido. Tan 
solo el arrastre de litoral —que 
ha capturado el 65% de lo asig-
nado— y los cerqueros de me-

Los barcos de artes menores agotan la cuota de xarda, 
una pesquería que ya está cerrada para el cerco

Medio Marino adelantó 
ayer que reunirá al sector 
para analizar la campaña de 
la caballa y programar la del 
2011 una vez que se cierre la 
pesquería para todos los seg-
mentos de fl ota. La Secreta-
ría General del Mar apunta en 
un comunicado que no es po-
sible reabrir la campaña me-
diante el intercambio de cuo-
tas con otros países, pues que 
el total admisible de captu-
ras (TAC) de la especie es 
muy bajo para todos. Sostie-
ne, además, que el cerco no 
depende solo de la caballa, si-
no que podrá pescar anchoa y 
podrán participar en la coste-
ra del bonito y del atún rojo.

Medio Marino dice 
que no es posible 
conseguir más cupo 
de otros países
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La Cofradía de Pescadores de Lastres aumenta su flota  
El puerto suma catorce embarcaciones con la próxima incorporación del 'Ronselum' de Gijón y el 'Ana María II' de Galicia  
11.03.10 - 03:11 - ANA MORIYÓN | LASTRES.

 

Estás en:  El Comercio Digital >  Noticias Asturias >  Noticias Oriente >  La Cofradía de Pescadores de Lastres aumenta su flota

Son malos tiempos para todos, pero los pescadores de Lastres tienen motivos para estar contentos. La 
Cofradía de Pescadores de Santa María de Sábada ha incrementado su flota con la incorporación de dos 
embarcaciones de artes menores que se dedicarán a la pesca de bajura y en las que trabajarán entre tres
y cinco tripulantes. Se trata de una muy buena noticia si se tiene en cuenta que la flota de esta cofradía ha 
ido cayendo en los últimos años y que había quedaba reducida a una docena de embarcaciones tras la 
venta en 2009 del emblemático 'Nuevo Brisas de Lastres'.  

Se espera que en las próximas semanas lleguen al puerto de Lastres la embarcación 'Ronselum', que 
tenía base en Gijón y que fue adquirida por Jesús Gutiérrez, vecino de Caravia; y 'Ana María II', de 
Galicia, que será capitaneada por Eduardo Montoto, de Lastres. Dos jóvenes incorporaciones que son 
excepciones para un sector que, reconocía ayer el presidente de la cofradía, Jesús Menéndez, carece de 
relevo generacional. «Es un trabajo muy duro, sin sueldo fijo y que además requiere de unas titulaciones y 
una formación básica que no se ve en otros trabajos del sector primario», indica.  

Unas condiciones nada atractivas para los jóvenes de la zona por lo que, en la actualidad, «apenas hay 
dos o tres personas de menos de treinta años» asociadas a la cofradía lastrina. Esta situación, añade el 
secretario del ente, Pedro Llera, podría hacer que la pesca en la villa de Lastres atraviese importantes 
dificultades «dentro de ocho o diez años, cuando llegue la hora de la jubilación para quienes ahora están 
trabajando», señala.  

Con la nueva incorporación, la Cofradía de Santa María de Sábada suma ahora catorce embarcaciones y 
56 socios, aunque son muchas más las personas que viven directa e indirectamente de la pesca. «Hay 
mucha mano de obra extranjera que no se hace socia porque viene para dos o tres meses y no le 
compensa», indica. 
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MARÍTIMA 

Una agrupación de armadores pide a 
Mar que retire el panga de los menús 
de colegios y hospitales  
La OCU detectó herbicidas en el pescado 

La Voz 11/3/2010  

Los armadores de la agrupación Pescagalicia-Arpega-Obarco han remitido a la 
conselleira de Mar, Rosa Quintana, una solicitud en la que le conminan a 
impedir que se incluyan en los menús de colegios públicos, hospitales, centros 
de la tercera edad y comedores de organismos públicos pescados como el 
panga y la perca del Nilo y sustituirlos por productos pesqueros gallegos. 
Sustentan su petición en un estudio que ha realizado la Organización de 
Consumidores y Usuarios (OCU), en el que se han detectado restos de 
contaminantes ambientales en filetes de esas especies.

La OCU analizó 23 muestras de panga (17 congeladas y 6 adquiridas como 
frescas) y 6 de perca. En cuatro de las muestras del pescado que se cultiva en 
Vietnam, se encontraron «un herbicida, la trifluoralina, que ha sido prohibida 
en Europa», señala el estudio, que también recoge que en 9 de las muestras de
panga y perca se detectó mercurio. Y aunque ese metal siempre se encontró en
cantidades «por debajo de los límites legales, 0,5 miligramos por kilo, lo cierto 
es que, «en algunos casos, alcanzan la mitad de esa cifra». Por eso, la OCU 
subraya que, «si se tiene en cuenta que se trata de pescados que se sirven en 
comedores escolares y que los niños pueden llegar a comerlos varias veces por 
semana, la ingesta de mercurio puede llegar a ser significativa».

Fuentes de mercurio

Ahora bien, la misma OCU aclara que ninguno de los dos contaminantes 
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«suponen aisladamente un riesgo para la salud», aunque sí creen que aporta 
datos para reconsiderar la lista de especies que son fuente de mercurio e incluir
el panga y la perca entre pescados como el atún o el pez espada, también ricos
en ese metal.

También desde la Agencia Española de Seguridad Alimentaria pusieron énfasis 
en que los contaminantes detectados en las citadas especies no superan el 
límite legal y, por tanto, no suponen un riesgo para la salud.
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Armadores exigen a la Xunta la retirada de 
panga y perca de los colegios  
 

REDACCIÓN | A CORUÑA La asociación de armadores de buques pesqueros Pescagalicia-Arpega-O Barco 
solicitó ayer a la Consellería do Mar que no suministre panga o perca en los menús de los colegios públicos ni 
otras instituciones dependientes de la Administración gallega como hospitales y centros de la tercera edad.  
 
En una carta remitida a la conselleira do Mar, Rosa Quintana, el gerente de esta organización, Torcuato 
Teixeira, recordó las denuncias sobre la presencia de contaminantes en estas dos especies y subrayó un 
reciente estudio de la Organización de Consumidores y Usuarios (OCU) en el que se desaconseja abusar de 
este tipo de pescado. Pescagalicia-Arpega-O Barco demandó que se favorezca y dé prioridad al consumo de 
productos pesqueros propios en todos los centros que dependan de la Xunta. 

laopinióncoruña.es » Mar 

 01:45   VOTE ESTA NOTICIA   
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PESCADO Y MARISCO 

Los decomisos a furtivos en la ría de 
Ferrol bajaron un 38% en un año  
La cofradía de la urbe indica que la actividad ilegal ha caído mientras en 
Barallobre señalan que se mantiene el contexto 

A. Vellón 11/3/2010  

El decomiso de marisco y pescado a los furtivos en la ría de Ferrol descendió 
notablemente durante el pasado ejercicio en comparación con el 2008. Así lo 
expresan las cifras que han sido facilitadas por la Consellería do Mar.

Fuentes consultadas en el seno del departamento dirigido por Rosa Quintana 
han indicado que en el 2009 fueron retirados de manos de los ilegales un total 
de 1.180 kilos de producto en la zona. El año anterior se habían computado 
1.906 kilos. Se trata, por lo tanto, de un descenso de algo más del 38%. Los 
bivalvos, como la almeja babosa, son los que más abundan.

Cabe destacar que en los números locales referentes al 2008 se contabilizan 
parte de los 4.000 kilos de vieira con toxina que se eliminaron del mercado 
negro en el mes de septiembre. Solo se incluye, no obstante, la cantidad 
decomisada en la ría, no las partidas interceptadas cuando ya se encontraban 
distribuidas por otros puntos de la geografía gallega. Estas se enmarcan en 
otros apartados estadísticos.

En los operativos desarrollados no solo se han interceptado mariscos y 
pescados que iban a ser comercializados fraudulentamente. También se ha 
hecho lo propio con gran cantidad de útiles y aparejos para las prácticas 
ilegales. En este caso, han ascendido a 1.825 piezas frente a las 1.419 del 
pasado ejercicio. Las más habituales suelen ser nasas para la captura irregular 
del pulpo y la nécora. Aunque, en este caso, no se han proporcionado datos 
desglosados, también se han requisados otro tipo de artes, equipos de buceo e,
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incluso, embarcaciones.

Las explicaciones

¿A qué obedece el descenso en las cifras de decomisos? ¿A una menor 
actividad de los furtivos o a que se controlan menos sus incursiones? Desde las 
directivas de las cofradías de Ferrol y Barallobre se ofrecen versiones distintas 
sobre el asunto.

El patrón mayor del pósito de la urbe, José Luis Estévez, señala que «en los 
últimos meses se está notando una menor actividad de los ilegales en nuestra 
zona, ha descendido de manera importante». Apunta que, en este sentido, «el 
trabajo que está realizando la Xunta se ha agilizado, la vigilancia y las 
actuaciones que lleva al cabo el Servizo de Gardacostas han mejorado 
notablemente». Desde su punto de vista, esto incide en que haya menos 
furtivismo y, por lo tanto, menos decomisos.

Para el vicepatrón de la fenesa cofradía de Barallobre y representante del 
sector a flote, Manuel Bañobre, la situación es menos halagüeña. Apunta: «Eu 
non digo que non se melloraran os sistemas de vixiancia e penso que a 
actividade ilegal non foi a máis nos últimos meses. Pero, dende logo, na nosa 
zona tampouco ten descendido de xeito considerable».

El representante de Barallobre estima, además, que todavía hace falta dar 
pasos adelante en lo que se refiere, por ejemplo, a la coordinación entre 
efectivos. Indica que, por el momento, la comunicación entre los vigilantes 
propios y el Servizo de Gardacostas sigue fallando en ocasiones en el eslabón 
de la cadena que depende de la Xunta y que «ás veces son avisados e non 
chegan a tempo».
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Un centenar de personas esquilman de 
forma habitual los recursos de la costa
local 

11/3/2010  

¿A qué se enfrentan los servicios de vigilancia de la Xunta y los pósitos en la ría
de Ferrol? Tal y como publicó La Voz el pasado 16 de diciembre, a más de un 
centenar de furtivos que esquilman los recursos marinos de la ría local de 
manera habitual en las épocas fuertes de venta, como la Semana Santa, el 
verano o diciembre, cuando tienen mayor facilidad para colocar el producto en 
el mercado negro.

Alrededor de setenta se diseminan por el litoral correspondiente a Ferrol. Se 
reparten, fundamentalmente, por las zonas de A Cabana, A Malata, San Felipe, 
Caranza, O Couto y A Gándara. La mayoría de ellos, según las fuentes 
consultadas en la cofradía, faenan a pie para extraer de manera irregular 
almeja y berberecho. Quince, aproximadamente, hacen lo propio con el 
percebe. Los algo más de treinta restantes han sido detectados por los pósitos 
de Mugardos y Barallobre, respectivamente.

Se encuentran, eso sí, con cada vez mayores dificultades para comercializar lo 
que sacan del mar. El Gobierno gallego está endureciendo los controles tanto 
en depuradoras de marisco como en el sector hostelero para verificar que lo 
que se pone en circulación está en regla. Pero los ilegales continúan intentando
saltarse esos filtros y en muchos lugares todavía es frecuente que despachen e
marisco puerta a puerta en pequeños locales o, incluso, en domicilios 
particulares.
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La UE retrasa el cambio del bioensayo 
hasta que se valide el método químico 
El sector califica como «un éxito» este compromiso, que lleva aparejada una 
moratoria en la bajada de toxinas 

Roi Palmás 11/3/2010  

El sector bateeiro llevaba meses en vilo por la amenaza europea de que el 
método de análisis en la detección de biotoxinas cambiase, a corto plazo, del 
bioensayo con ratones al denominado «método químico». La fecha que se 
barajaba para esta profunda reforma era la de junio de 2013, momento a partir
del cual ambos sistemas coexistirían durante tres años, siendo el más 
novedoso el de referencia.

Sin embargo, en la sesión del Congreso de los Diputados del pasado martes, el 
presidente de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición, 
Roberto Sabrido, abordó este tema y confirmó el compromiso europeo de que 
«no se aprobará el cambio del método tradicional por uno nuevo bioquímico sin
que este se valide». Asimismo, certificó que «no entra en las previsiones de la 
comisión modificar los límites de toxinas vigentes en la actualidad», que es 
realmente lo que más alertaba a los mejilloneros y mariscadores gallegos.

La razón principal que explica la posibilidad de conceder esta moratoria es que 
no se están cumpliendo los plazos para que el método pueda validarse. Y es 
que el laboratorio alemán encargado de aportar los datos contrastados, que 
servirían de patrón para establecer las bases del nuevo método, no ha 
entregado lo prometido. En septiembre de 2009, se estimaba que antes del 31 
de diciembre del pasado año, el laboratorio de referencia en Vigo podría 
empezar a comparar analíticas y ya de cara a este verano, el estudio estuviese 
concluido. Pero no está siendo así. En Vigo no han recibido todavía datos y lo 
único que está claro es que la validación del nuevo método no llegará a tiempo,
de ahí la moratoria concedida por Europa.
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En principio, todo va a depender a partir de ahora de los plazos que marquen 
desde Alemania. Cuanto más retrasen la aportación de datos, más tardará en 
llegar el nuevo sistema. Eso sí, el período de seis meses deberá seguir intacto 
para comparar resultados.

Reacciones

Las reacciones en el seno del sector no se han hecho esperar. El pasado 1 de 
marzo se celebraba en Vilagarcía una reunión de bateeiros gallegos. Ahí quedó 
patente la preocupación de los profesionales del mar por lo que se avecinaba y 
por la desinformación existente.

Francisco Iglesias, el patrón mayor de O Grove, entiende que la noticia «é un 
respiro» y asegura que «xa hai bastantes problemas como para meterse de 
cabeza nun cambio de metodoloxía tan profundo sen estar validado». Por su 
parte, Evangelina Lago, la representante de Vilanova, defiende que «o sector 
quedou aliviado» y confiesa que «a situación estaba a converterse nun sinvivir. 
É un éxito». Por último, Benito González, el presidente de la Federación de 
Cofradías de Galicia, es de los que piensan que «o método actual funciona. Se 
o novo é para mellorar, non hai problema, pero hai que validalo e que estudialo
en profundidade porque o que non pode ser é que se xeren problemas nas 
exportacións».
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El Intecmar comenzó en 2004 con el 
análisis tóxico por el nuevo método, 
que supone ya el 10% del total 

11/3/2010  

En el Intecmar llevan trabajando con los dos métodos de análisis de biotoxinas 
desde 2004. Actualmente, el químico supone el 10% del total de las pruebas 
realizadas. Covadonga Salgado, la directora de este organismo, certifica que 
«el bioensayo es un método eficaz para proteger la salud pública y los datos 
oficiales de epidemias causadas por intoxicación son ínfimos mientras que los 
episodios tóxicos registrados son elevadísimos». Finalmente, advierte que 
«Galicia nunca se ha opuesto al cambio».
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Alfageme, otra vez al borde del concurso de 
acreedores por su deuda financiera 
CC OO reivindica la financiación para el plan de viabilidad e inicia movilizaciones  

 

M.G. - VILAGARCÍA El director general del Igape, 
Joaquín del Valle, se reunió ayer con los 
representantes de los cuatro sindicatos CC OO, 
CIG, UGT y CGT y de los comités de empresa de 
tres de las cuatro plantas del grupo Alfageme, para 
dar cuenta de la crítica situación que atraviesa este 
grupo conservero, que se sitúa al borde del 
concurso de acreedores por su gran deuda 
financiera. 
Durante la jornada de ayer se celebraron asambleas 
en las plantas de trabajo de O Grove, Ribadumia y 
Vilaxoán para decidir las medidas de presión a 
adoptar en reivindicación de la conservación de los puestos de trabajo. 
Las trabajadoras de la planta de Ribadumia, asesoradas por el sindicato CIG, celebraron la reunión en la 
fábrica a las 11 de la mañana, ya que sus representantes sindicales no acudieron a la cita. Estas 
trabajadoras, que ya conocían la delicada situación de la conservera, comenzaron el pasado lunes las 
medidas de presión impidiendo la salida de mercancía de la fábrica. Decidieron continuar con esta acción, 
aunque la próxima semana podrían adoptar medidas más drásticas. 
Por su parte, las trabajadoras de las plantas de O Grove y de Vilaxoán, asesoradas por el sindicato CC OO 
celebraron asambleas en sus respectivas sedes por la tarde, acordando iniciar concentraciones para 
reivindicar la concesión del préstamo avalado por el Igape con destino a la puesta en marcha del plan de 
viabilidad que incluye el cierre de las plantas de Vigo y O Grove, el traslado del personal a la fábrica de 
Vilaxoán y la indemnización a los que rechacen el traslado. El problema es que debido a la elevada deuda, las 
entidades financieras se niegan a aportar más crédito, aunque éste sea avalado por el Igape, según se 
expuso en la reunión de ayer. 
La primera de las concentraciones de estas trabajadoras está prevista para esta tarde ante la fábrica de 
Vilaxoán. 
La petición de la puesta en marcha del plan de viabilidad se basa en las explicaciones dadas por el director 
del Igape ayer, quien indicó a los sindicatos que hay 4 posibles compradores para Alfageme, pero debido a su 
alta deuda financiera se plantea la segregación de las fábricas comprando las de Ribadumia y Vilaxoán 
ligadas a la marca para continuar la fabricación.  
Las fábricas de O Grove y Vigo se cerrarían y su venta sería destinada al pago de la deuda financiera. Para 
ello deben indemnizar a los trabajadores de Vigo que rechazaron abiertamente el traslado a otra planta y que, 
según señalaron sus representantes sindicales de UGT y de CIG, quieren hacer valer un acuerdo del año 
2007 por el que si no se construía una nueva fábrica en Vigo, la empresa indemnizaría a su personal con 60 
días por año trabajado. Estas liquidaciones serían inaceptables dada la actual situación del grupo conservero. 
El caso es que sin el cierre de las plantas de Vigo y O Grove, como aparecía en el plan de viabilidad, para 
liquidar la deuda financiera, de Alfageme, los posibles compradores no aceptan la operación que podría salvar 
la continuidad de parte de la producción de la marca. Si en los próximos días la situación no se resuelve, en el 
plazo máximo de diez días este grupo conservero entraría en concurso de acreedores, por lo que están ahora 
en peligro todos los puestos de trabajo. 
Los representantes del sindicato CGT, que tienen delegadas en la fábrica de Vilaxoán, ante esta situación, 
estudian por su parte medidas de presión, anunciando que apoyarán las medidas reivindicativas que tengan 
como fin la defensa de los puestos de trabajo de las cuatro plantas, y no el pago de indemnizaciones. 

farodevigo.es » Portada de Arousa 

 06:30   

Una concentración anterior en la Plaza de Galicia.  Iñaki Abella 
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VILANOVA  
 
La Consellería de Mar investiga a la directiva de la agrupación de mariscadores de a Flote  
 
redacción > VILANOVA 
La delegación de la Consellería de Mar en 
Carril dispone ya de la documentación 
entregada por el 75% de los socios de la 
agrupación de mariscadores de a Flote de 
Vilanova. Los más de noventa firmantes 
entregaron al órgano autonómico la copia del 
escrito presentado el 12 de febrero en la 
Cofradía vilanovesa, en el que se pedía la 
dimisión de los tres únicos miembros que 
reconocen en su directiva -que debe constar de 
seis integrantes- y la celebración urgente de 
elecciones para constituir una nueva junta 
rectora que reconozcan como “legal”. 

La patrona mayor, Evangelina Lago, aseguró en 
varias ocasiones y en una reunión mantenida 
con los mariscadores, que la directiva estaría al 
completo y, por tanto, sería legal, al no haber 
presentado ningún miembro un escrito formal 
de dimisión. Este 75% de socios, sin embargo, 
opina de forma diferente y por ello solicitaron la intervención de mar para “depurar 
responsabilidades”. 

 

Rañeiros en Arousa.  
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BAIONA 

Los pescadores de Baiona podrán 
autoabastecerse en el nuevo surtidor  
El personal de la lonja atenderá la instalación y los marineros de la cofradía 
tendrán tarjetas para usarla 

Alejandro Martínez 11/3/2010  

Portos de Galicia ha comenzado las obras de construcción de un nuevo surtidor 
en el muelle de Baiona para satisfacer una demanda de los pescadores que ha 
sido abanderada por la cofradía La Anunciada.

La principal novedad de este depósito que próximamente entrará en servicio es
que permitirá a los pescadores registrados en la cofradía la posibilidad de 
autoabastecerse en el momento en el que lo precisen sin límite de horarios. El 
resto de los usuarios podrán utilizarlo a diario y durante el horario de apertura 
de la lonja de pescadores.

El surtidor dispondrá de dos mangueras. Una se accionará con unas tarjetas 
que la Cofradía distribuirá entre los pescadores para que la puedan utilizar ellos
mismos. La otra manguera estará a cargo del personal de la lonja para poder 
atender las necesidades de combustible de los pescadores no asociados a la 
cofradía durante su horario laboral.

La puesta en servicio del nuevo surtidor agilizará el trabajo de los marineros. 
Desde que la compañía Repsol decidió hace un año dejar de explotar el servicio
en el puerto de Baiona, los pescadores han tenido que buscarse la vida 
poniendo rumbo al puerto de Vigo con la consiguiente pérdida de tiempo, o 
bien hacer cola los días puntuales en los que la cofradía coordinaba la llegada 
de un camión cisterna. La situación era insostenible y así lo han percibido las 
autoridades autonómicas. El presidente de Portos de Galicia anunció en verano 
pasado que la obra se iba a poner en marcha y, en su última visita a la villa el 

Valoración       (0 votos)  
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pasado 18 de febrero, anunció que las obras comenzarían pasadas las fiestas 
de la Arribada. El patrón mayor de la cofradía, Fernando Leyenda, agradeció el 
compromiso de la Xunta con los pescadores y destacó la rapidez en la atención.

La cofradía se encargará ahora de gestionar la nueva instalación, sin límites de 
horarios para los asociados con el fin de hacerles más fácil su trabajo.
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Alfonso Paz‐Andrade defiende en Londres  la  ʺnación 
de pescadoresʺ que es Galicia  
11.03.2010  

ROI RODRÍGUEZ  

Galicia es tierra de avances tecnológicos, de magnates de la empresa y, en muchas ocasiones, 
meca del tan en auge I+D+i. Pero por encima de todo, por su historia y tradición, es una nación de 
pescadores, tal y como presumió ayer en Londres el ex presidente de Pescanova y actual presidente 
del comité ejecutivo de la World Fishing Exhibition -una de las principales citas del sector del mar-, 
Alfonso Paz-Andrade.  

Este "hombre de peixes", como él mismo se define, defendió en la London School of Economics, de 
la mano del Consello da Cultura Galega, la importancia de Galicia en la actividad extractiva de 
pescado ante el actual reto de avanzar hacia un nuevo modelo de gestión de los océanos, capaz de 
optimizar unos recursos naturales imprescindibles para cubrir la creciente demanda de alimentos 
que existe a nivel mundial.  

En una conferencia titulada Galicia: a nation of fishermen (Galicia: una nación de pescadores), 
moderada e introducida por el prestigioso historiador e hipanista Paul Preston, Paz-Andrade abordó 
el papel que representa en la comunidad gallega una actividad de la que viven directamente 476 
millones de personas en todo el planeta y que, si contamos los trabajadores indirectos, 
multipl icaría por tres esta cantidad, por lo que existen pocas dudas de que se trata de un sector 
estratégico.  

La lección magistral del gurú gallego del mar en la capital británica se enmarca dentro del acuerdo 
que mantienen el Consello de Cultura Galega y la Fundación Cañada Blanch para difundir la cultura 
de Galicia "en un marco universitario de excelencia, especializado en la formación de científ icos 
sociales de todo el mundo". Unas actividades en las que ya participaron como conferenciantes el 
presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, y el catedrático de Historia Contemporánea, Xosé 
Manuel Núñez Seixas .  
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FAO pide ayuda para mejorar la acuicultura  

MUNDIAL 
Thursday, March 11, 2010, 00:40 (GMT + 9)  

El Servicio de Acuicultura (FIRA) de la Organización de las Naciones Unidas para la 
Agricultura y la Alimentación (FAO) solicita contribuciones para el desarrollo de una 
perspectiva mundial y un banco de datos de los Códigos de Práctica, Códigos de Conducta, 
las Mejores Prácticas de Administración, Directrices Técnicas y demás, en materia de 
acuicultura. 

Los interesados en promover el desarrollo de una acuicultura sostenible están invitados a 
informar a la FAO sobre la existencia de documentos de Códigos de Práctica (COP)/Mejores 
Prácticas de Administración (BMP) de sus países o regiones. En particular, este organismo 
internacional invita a todas las asociaciones de productores acuícolas y organizaciones de 
productores a enviarle sus Códigos de Práctica, Códigos de Conducta, las Mejores Prácticas 
de Administración y sus Directrices Técnicas. 

La FAO dice que los COP/BMP para acuicultura, como los que tienen las organizaciones 
nacionales e internacionales, también son importantes, por lo que quiere considerar su 
aporte. 

Para promover mejoras en la administración y gestión acuícola, el FIRA implementó una 
serie de iniciativas siguiendo las instrucciones y condiciones establecidas en el Código de 
Conducta para la Pesca Responsable (CCRF) de 1995 de la FAO. 

Desde la FAO destacan que se está generando una tendencia cada vez mayor a desarrollar 
Códigos de Práctica y manuales de Mejores Prácticas para la Administración en la 
acuicultura, además de los Códigos de Conducta relacionados, principios, directrices, 
estándares y otros instrumentos de apoyo legal, que suelen surgir voluntariamente. 

En general, las normas se concentran en un conjunto de objetivos que incluyen: mejorar el 
desempeño de la gestión de las granjas o las medidas de control del sector, la capacidad de 
las granjas y también su auto regulación y control, la calidad del producto, la comunicación 
con el consumidor y la presencia en los mercados. 

“Hay muchas iniciativas en los niveles nacional e internacional, y también importantes 
miembros del sector que toman parte en el desarrollo o en la revisión de instrumentos de 
ayuda legal en materia de acuicultura”, escribió en una carta Jiansan Jia, director del FIRA. 

Esta iniciativa de la FAO se centra en instrumentos de ayuda legal, con el propósito 
de generar, analizar, organizar y hacer pública la información disponible sobre los COP y 
BMP para la acuicultura de todo el mundo. De esta forma, la FAO podrá publicar revisiones 
sobre el desarrollo, usos y tendencias de los COP y BMP y las directrices acuícolas 
relacionadas. 

Esta actividad también proporciona una base para el desarrollo de un recurso online, una 
compilación basada en los documentos disponibles en Internet y/o las direcciones URL de 
los COP y BMP sobre acuicultura. Una compilación online complementará la compilación 
mencionada de Las Perspectivas Generales sobre la Legislación Acuícola Nacional (NALO) y 
las Perspectivas Generales del Sector Acuícola Nacional (NASO). 

Seis regiones y China serán cubiertas en la preparación de las revisiones regionales y una 
revisión de país sobre COP/BMP en acuicultura. 

Las seis revisiones regionales abarcarán: África subsahariana; Asia del sur y central; el 
Sudeste Asiático, Japón, Corea del Norte y del Sur y el Pacífico sur; el cercano Oriente y 
África del norte; Europa y América del Norte; y América Latina y el Caribe. 

“Cualquier sugerencia que tengan y cualquier contribución con la que puedan aportar para 
apoyar este iniciativa será bienvenida y también oportunamente reconocida”, concluyó Jia.  

Para cualquier correspondencia o información, comunicarse con Uwe Barg, responsable de 
Recursos Pesqueros (Acuicultura), a través de la dirección de e-mail uwe.barg@fao.org, o al 
teléfono ++39-06-57053454. 

Por Natalia Real 
editorial@fis.com 
www.fis.com 
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Gobierno defiende decisiones sobre cuotas  

NUEVA ZELANDA  
Wednesday, March 10, 2010, 21:40 (GMT + 9)  

El Ministerio de Pesca de Nueva Zelanda aseguró que las decisiones anuales sobre los 
límites de captura se fundamentan en “la mejor ciencia disponible”. De esta forma, salió al 
cruce de recientes declaraciones difundidas por una institución científica, que dijo que las 
decisiones sobre los límites de la pesca comercial son fundamentalmente conjeturas y “muy 
susceptibles de sufrir influencias”. 

Según el vicedirector ejecutivo de administración pesquera del Ministerio, Gavin 
Lockwood, cada año se invierten NZD 20 millones (USD 14 millones) en investigación 
científica y en evaluación de los stocks. 

“Contamos con sistemas de investigación, gestión y control pesquero sofisticados y bien 
integrados que fueron perfeccionados durante los últimos 20 años”, recalcó Lockwood. 

El funcionario expresó su opinión después de que el científico en jefe del Instituto Nacional 
de Aguas e Investigación Atmosférica (NIWA), John McKoy, dijo en un foro online sobre las 
bases científicas de la administración pesquera que la información utilizada para establecer 
los límites de la captura comercial debía mejorarse. 

McKoy afirmó que las decisiones del ministro de Pesca sobre los límites de la captura 
comercial son ambiguas, informales y vulnerables a la presión externa. 

En contraposición, Lockwood dijo en una declaración que el sistema de administración de 
cuotas (QMS) es considerado uno de los mejores del mundo, aunque la nación debe 
“priorizar cuidadosamente” invertir en investigaciones que satisfagan mejor las necesidades 
de gestión pesquera. 

Alrededor del 70% de la captura comercial proviene de stocks de peces evaluados. 

“El QMS capta toda la atención internacional porque brinda a los administradores pesqueros 
herramientas efectivas para mantener saludables los stocks de peces y reconstruir las 
poblaciones agotadas cuando sea necesario”, argumentó Lockwood. 

Sin embargo, McKoy sostiene que bajo el sistema de cuotas, la investigación se concentra 
en las especies más valiosas, dado que son de interés para las compañías pesqueras, que 
son las que pagan la investigación. 

Kirstie Knowles, ambientalista y defensora de la conservación de la Flora y las Aves Marinas, 
elogió a McKoy por sus declaraciones. Al respecto, opina que los ministros deben ser más 
cautos a la hora de establecer los niveles de captura. 

La ambientalista dice que para menos de una quinta parte de los stocks administrados con 
el sistema de cuotas se dispone de información para evaluar su estado, y aproximadamente 
un tercio de ellos están sobrepescados, agotados o colapsados. 

“Para más del 80% de los stocks de peces no tenemos demasiada información y por eso los 
niveles de captura establecidos son literalmente conjeturas”, explica en una declaración. 

Knowles destaca que el Ministerio de Pesca sólo toma medidas cuando los stocks bajan un 
20% de los niveles originales de explotación, y permitió que algunos lleguen al 10% de los 
niveles originales antes implementar una veda. 

“Si no aprendemos más sobre los peces de nuestros océanos y la compleja cadena 
alimentaria, nos arriesgamos al colapso de otras pesquerías, como la del reloj anaranjado”, 
sentencia. 

Noticia relacionada: 

-Las cuotas de pesca son 'conjeturas' 

Por Denise Recalde 
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Nuevo plan para optimizar la acuicultura escocesa  

REINO UNIDO  
Thursday, March 11, 2010, 03:00 (GMT + 9)  

El Gobierno de Escocia dio a conocer el martes su Reforma de la Planificación de la 
Acuicultura, que elaboró con el fin de dinamizar y mejorar la eficiencia del proceso de 
planificación de la industria acuícola, un sector que mueve GBP 367 millones (EUR 404,6 
millones). 

Con este documento, que fue presentado por el secretario ministerial de Finanzas, John 
Swinney, y la ministra de Medioambiente de Escocia, Roseanna Cunningham, el Gobierno 
escocés pretende: 

Aclarar los requisitos por la vía de información para respaldar una aplicación de la 
planificación;  
Delinear procedimientos para eliminar cualquier barrera innecesaria;  
Mejorar el proceso de toma de decisiones para atraer más inversiones en la 
acuicultura en Escocia;  
Asegurar que las respuestas de los organismos públicos sean racionales y 
coherentes.  

“Según la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), 
la acuicultura es la única manera de satisfacer la creciente demanda global de productos del 
mar. Escocia está bien posicionada para aprovechar esto y beneficiarse de mayores 
inversiones en el sector; somos reconocidos mundialmente como una tierra de alimentos y 
bebidas, y el famoso salmón escocés juega un papel importante en esta reputación”, dijo 
Cunningham. 

Sweinney destacó la creciente importancia del sector acuícola y enfatizó la función de ese 
sector en la recuperación y el desarrollo de la economía nacional. 

“Esta publicación se fundamenta en el trabajo del Gobierno escocés para asegurar que la 
planificación sea cada vez más eficiente, coordinada y efectiva. Esto aportará más seguridad 
y rapidez en la toma de decisiones para la industria acuícola, que será vital para los puestos 
de trabajo y las comunidades de Escocia”, agregó. 

El profesor Phil Thomas, presidente de la Organización de Productores Escoceses de Salmón 
(SSPO), opina que será necesario reestructurar y racionalizar los lugares donde ya existen 
granjas acuícolas y desarrollar sitios nuevos para que la industria crezca entre un 3% y 5% 
anual en los próximos cinco años. 

“Nuestros concejos miembros demostraron entusiasmo y determinación al tomar la iniciativa 
para preparar el borrador de los objetivos del informe. Tengo claro que los concejos 
involucrados quieren trabajar de manera positiva con los miembros más antiguos del sector, 
para respaldar y promover el medioambiente acuícola en beneficio de todos”, dijo la 
concejala Alison Hay, portavoz de la Convención de Autoridades Locales Escocesas 
(COSLA) para asuntos de Regeneración y Desarrollo Sustentable. 

Por Natalia Real 
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